



DR. RODRIGO YÉPEZ.
Facultad de Medicina
Universidad Central del Ecuador.

El Dr. Yépez obtuvo en 1968 su título en Medicina y Cirugía en la Universidad Central del Ecuador. Su formación de postgrado en Bioquímica y Nutrición y en Planificación Internacional y Gerencia en Salud la realizó en México (UNAM, 1970-71) y en los Estados Unidos de Norteamérica (Chicago University y John's Hopkins University, 1974-75). En la actualidad es Profesor Titular de Medicina en la Universidad Central del Ecuador (UCE).

Tiene amplia experiencia como docente. Ha sido Decano de la Facultad de Ciencias Médicas de la UCE (1979-87); dirigió la Asociación de Facultades de Medicina del Ecuador; fundó y fue el primer Presidente de la Asociación Latinoamericana de Facultades de Medicina (ALAFEM); fundó y dirigió el Curso de Postgrado en Ciencias Básicas Biomédicas y la

Maestría de Alimentación y Nutrición de la UCE.

Entre sus actividades profesionales más relevantes están la organización y dirección del Instituto de Investigaciones Nutricionales y Médico Sociales del Ministerio de Salud; la dirección del Instituto de Ciencia y Tecnología y la Dirección Nacional de Nutrición del mismo Ministerio.

Ha sido también fundador y primer Presidente de la Fundación Internacional de Ciencias Sociales y Salud "Instituto Juan César García" y de la Sociedad Ecuatoriana de Ciencias de la Alimentación y Nutrición (SECIAN). Ha colaborado con la OPS/OMS en temas de recursos humanos en salud y educación médica, tanto en la sede la OPS como en varios países de América Latina.

En el campo de la investigación, sus contribuciones al conocimiento y prevención de la anemia por deficiencia de hierro y del sobrepeso y obesidad en niños y adolescentes ecuatorianos han sido difundidas en 5 textos y 31 artículos de revistas nacionales e internacionales.

Por su trabajo profesional y científico, el Dr. Yépez fue galardonado con el Primer Premio Universidad Central por su obra "El hierro en la alimentación del hombre" y es poseedor de la Orden Internacional al Mérito "Francisco Hernández" que se otorga a los profesores universitarios latinoamericanos destacados por sus contribuciones al progreso de la educación médica en el continente.

En los últimos años ha trabajado en importantes investigaciones científicas: "Implante de Células Madre Embrionarias en pacientes con Cardiopatía Dilatada No isquémica", presentado en el Congreso Mundial de Cardiología realizado en Barcelona España. Ha sido investigador Principal en varios estudios científicos: INTERSTROKE STUDY; HOPE-3 STUDY, IMPROVE-IT Study, Estudio Clínico CSPP-100A2353-NOVARTIS; y, co- investigador en estudios como: Marcapasos-Medtronic, ESMERALDA STUDY; Latinoamerican Guidelines of Hipertensión; Journal of Hipertension, INTERSTROKE, The Lancet; Direct Myocardial Implantation of Human Fetal; Stem Cells in Heart Failure Patients: Long-term Results: The Heart Surgery Forum; Monitoreo de Presión Arterial Estandarizada vs Presión Arterial no Estandarizada. Es miembro de numerosas asociaciones: Consejo Argentino de Hipertensión Arterial, Sociedades Ecuatorianas de Cardiología, Medicina Interna, Aterosclerosis, Endocrinología e Hipertensión Arterial; Sociedad Europea de Cardiología; Sociedad Española de Cardiología; Sociedad Europea de Aterosclerosis y Sociedad Peruana de Hipertensión Arterial.